



BULLETIN DE LIAISON DE L'ASSOCIATION
LES DESCENDANTS DE MICHEL ROGNON
DIT LAROCHE DIT ROCHETTE INC.

Vol 2, no 1 - Avril 1990

Mot du président

J'ai oui-dire que chez nos membres, au cours des réunions de famille du temps des fêtes, on avait parlé de notre association. On s'était remémoré le rassemblement du 5 août 1989 et on avait discuté de la possibilité d'une nouvelle rencontre au cours de l'année 1990. Je me réjouis d'apprendre cela. C'est un signe de vitalité encourageant pour les membres du conseil d'administration qui s'efforcent de donner un premier élan à notre association.

J'espère que vous avez profité de ces rencontres familiales pour inviter vos parents dans votre région à devenir membres de l'association. Plus nous aurons de membres, plus notre association sera forte, et plus vite nous pourrons atteindre nos objectifs. Je compte sur votre collaboration et vous dit: " A la prochaine!"

Alcide Rochette, président

Activités 1990

Dans le bulletin de liaison de décembre 1989, nous vous informions de la possibilité de tenir des activités en 1990. Lors de la réunion du conseil d'administration tenue le 4 mars dernier, nous avons dû constater l'impossibilité de faire une rencontre dans le temps des sucres. J'espère que c'est seulement partie remise et que nous pourrons le faire une autre année.

Par contre, c'est avec plaisir que je vous informe qu'un rassemblement aura lieu le 4 août 1990 à l'occasion de la tenue de la première assemblée générale annuelle des membres. Cette assemblée sera suivie d'une épluchette de blé d'inde, d'un buffet et de danse. L'endroit et le programme vous seront annoncés dans un prochain bulletin de liaison. Je vous suggère de réserver immédiatement cette journée à votre agenda.

Activités 1990 (Suite)

Un comité a été formé et a déjà commencé à travailler sur ce projet. Il s'agit de: M. Roch Rochette de Donnacona, M. Maurice Béland de Neuville, Mme Anita Rochette de Neuville et Mme Jeanne-D'Arc Laroche de Trois-Rivières. Ces gens pourront s'adjoindre des aides dépendamment de leurs besoins.

Commentaires des membres

Dans ce même bulletin de liaison de décembre 1989, nous vous demandions de nous faire connaître vos commentaires favorables ou défavorables sur le rassemblement du 5 août 1989. Nous en avons reçu un que nous avons trouvé des plus intéressant. Un de nos membres a trouvé le chant "Trois cent ans d'amour" interprété par la chorale de Neuville à la fin de la cérémonie à l'église, très beau et très approprié. Il suggère que cette chanson devienne le chant de ralliement des Laroche et des Rochette lors de nos diverses activités. Les membres du conseil d'administration ont reçu favorablement cette suggestion et vous informent que ce chant tournera lors de la rencontre du 4 août prochain. Nos remerciements à M. René-Georges Vincelette pour cette suggestion.

Pour votre information, ce chant était sur l'air d'une chanson de Michel Louvain, intitulée "Vingt-cinq ans d'amour". Les paroles étaient de Mme Carmen Rochette Sibley du Vermont, U.S.A., présidente du rassemblement. Les arrangements musicaux étaient de Me Louis-Antoine Laroche de Pont-Rouge qui fut également interprète en compagnie de sa soeur Diane.

Réunion du conseil d'administration

La prochaine réunion du conseil d'administration aura lieu dimanche le 3 juin 1990 à 10.00 heures, au cours d'un déjeuner, à l'Auberge du Grand Quai, à Neuville. Tous les membres intéressés à y assister seront les bienvenus. Veuillez confirmer votre présence à la secrétaire, Diane Rochette, au numéro de téléphone (418) 876-3152. A la dernière réunion, quelques membres y assistaient, ce qui est encourageant et très stimulant pour les membres du conseil d'administration.

Historique

Saviez-vous que nous avons des cousins Laroche dans les provinces de l'ouest canadien? Voici brièvement l'histoire de M. Arthur Laroche.

Arthur est un descendant en ligne directe de Michel Rognon par son fils, Louis Rognon dit Laroche. Né à Pointe-aux-Trembles du mariage de Louis Laroche et Eleonore Angers, célébré à Pointe-aux-Trembles le 22 avril 1845. Il fut baptisé dans cette paroisse le 28 janvier 1852 et y vécut jusqu'à l'âge de sept ans. En 1860, son père déménagea à Cap-Santé et s'établit sur une ferme à un demi-mille du village.

Historique (Suite)

En 1869, la famille quitte Cap-Santé pour s'établir à Pointe-Chambord, au lac St-Jean. Arthur est âgé de 17 ans. Il aide son père à faire du défrichage, mais à la mi-mai 1870, un grand malheur frappe la région. Le feu ravage toute la région du Lac Saint-Jean à la Baie des Ha!Ha! et 600 familles se retrouvent dans le plus grand dénuement, puisque non seulement la forêt, mais toutes les maisons, écuries, camps furent complètement détruits. A Chambord, seule la maison de Louis, le père d'Arthur fut sauvée des flammes et le soir, les 35 sinistrés de Chambord y trouvent refuge.

A la fin de 1871, Arthur s'engage comme soldat dans un régiment qui part pour Winnipeg. Il se rend d'abord en bateau jusqu'à Port-Arthur, et de là, à pied jusqu'à Winnipeg. Presque aussitôt rendu à Winnipeg, il fut démobilisé. Il travaille plusieurs années sur le chemin de fer entre le Lac Supérieur et Winnipeg. Cinq ans plus tard, il quitte cet emploi et s'achète une terre à Saint-Pierre-Joly au Manitoba et se construit une maison qui existe encore, et qui lui coûte \$ 50.00 à cet époque.

Le 23 janvier 1882, il épousa Jeanne Lafrenière qu'il avait connue alors qu'elle travaillait à l'Hôtel Mondor, à Saint-Boniface. Cette jeune fille était native de Penetanguishing, en Ontario, et était arrivée en 1875 avec ses parents qui s'étaient installés à Saint-Léon, Manitoba. Le mariage fut célébré le 23 janvier 1882 en l'église de Saint-Pierre-Joly, Manitoba.

Il s'installa avec sa femme dans sa maison et c'est là qu'il éleva une très belle famille de onze enfants, encore tous vivants en septembre 1947. Il mourut dans sa demeure entouré de sa femme et de ses onze enfants le 25 novembre 1936 à l'âge de 84 ans. Au moment de son décès, il laissait 89 petits-enfants et 43 arrières-petits-enfants.

Extrait de la généalogie faite par le
Révérend Père Wilfrid Sicotte, O.M.I.
de Gravelbourg, Saskatchewan, Canada,
en octobre 1947.

Le conseil d'administration de l'association
"Les descendants de Michel Rognon dit Laroche
dit Rochette Inc."